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Nous avons l'habitude de parler des héros, dans la Bible il y en a pleins de héros, les héros de la foi. 

On nous les a évoqué depuis que nous sommes enfants : Noé, Abraham, Sarah, David, les juges, les 

prophètes, les disciples, brefs on les connais tous ces hommes et toutes ces femmes.  

 

On connaît leur force et leur courage, leur foi et leur difficultés humaines aussi.  

 

Nous connaissons aussi les héros de la mythologie grecque, Orphée, Hercule, Ulysse, Ariane, 

Prométhée, tous ces guerriers, ces demis-dieux, ces femmes et ces hommes, qui eux aussi n'ont pas 

démérité au niveau du courage ni au niveau des choses intéressantes qu'ils ont à nous léguer. 

 

Mais ce dont on ne parle que très rarement en Eglise, ce sont d'autres forme de héros, les super 

héros. 

 

Pourquoi donc ? Ils sont intéressant ces gens là. Superman, Flash, Batman, Hulk, Spiderman, 

Wonder Woman, pourquoi on ne s'intéresse jamais à eux ? 

 

Je souhaiterai réparer ce matin cette injustice flagrante en vous parlant du tout premier super héros 

de l'histoire des super héros, le meilleur, le plus ancien, le premier. 

 

Je veux parler de Superman. Superman est née dans un comics en 1938. Il fût crée par Jerry Siegel 

et Joe Shuster afin d'inspirer et encourager leur compatriotes juifs aux travers du monde. 

 

Superman a beaucoup en commun, ainsi que nous le verrons avec Jésus, car Superman en réalité est 

un super héros messianique, il a été conçu comme un messie, c'est à dire un libérateur. 

 

Vous avez des doutes sur ce que je suis en train de vous raconter ? Ok alors allons y intéressons 

nous a sa vie. 

 

Superman est un surnom, car son vrai nom est Kal-El, il provient d'une lointaine planète qui se 

nomme Krypton. Son nom, est en réalité de l'hébreu et signifie : Le Dieu léger. Son père Jor-El : 

signifie le Dieu père. 

 

Kal-El née sur une planète au bord de la destruction à cause de l'arrogance scientifique des 

kryptonniens. La planète sur le point d'exploser ses parents, le cœur déchiré, l'envoient dans un 

vaisseau spatial afin de sauver sa vie, en direction de la terre. 

 

Kal-El va s'écraser à Smallville dans le Kansas. Il sera recueilli par Martha et Jonathan Kent. Deux 

paysans, deux personnes simple, qui élèveront ce petit extraterrestre comme leur propre fils, en lui 

inculquant les valeurs de bonté, de responsabilité et de compassion. 

 

Cela a de quoi nous faire penser à Jésus et à sa naissance humble, parmi joseph et marie, deux gens 

simples eux aussi, qui ont aimé cet enfant pas tout à fait humain, comme leur fils, lui inculquant les 

enseignements du Judaïsme. 

 

J'ignore si vous connaissez les capacités de superman mais elles sont vraiment très 

impressionnantes, il peux voler à 100 fois la vitesse du son, sa force physique est si grande qu'il 



peut soulever sans peine un avion, il possède une vision qui voit au travers des murs, il peut envoyer 

des rayons thermiques par les yeux et enfin il est quasiment invulnérable. Autant dire que pour les 

hommes, Superman est l'égal d'un Dieu, il pourrait dominer les hommes, ou les écraser comme des 

fourmis mais il n'en fera jamais rien. Au contraire il les respectera, et les laissera toujours libre de 

leur choix sans chercher à les commander ou à prendre le pouvoir. Superman est un non violent 

convaincu, il ne prend jamais la vie de personne, même pas de ses pires ennemis. 

 

Là encore la comparaison avec Jésus est facile. Ce Fils de Dieu, est capable de prodiges 

incroyables. Il peut marcher sur l'eau, ressusciter les morts, multiplier la nourriture, changer l'eau en 

vin, arrêter une tempête, soigner les gens, ressusciter, il peut invoquer une légion d'ange qui peuvent 

le défendre si besoin, il peut apparaître à plusieurs endroit à la fois. Bref là encore difficile de ne pas 

vénérer ce Jésus comme un Dieu. 

 

Et pourtant là encore cet être divin, refuse de dominer, de commander, il refuse de devenir roi 

comme le veulent les israélites. Il refuse les hommages, renvoyant toujours les louanges vers son 

Père, il n'opprime ni ne force personne, il ne convertis jamais de force, et lui aussi est un non 

violent convaincu. Sa mort sur la croix, sans aucune résistance prouvera cela. 

 

Superman a, tout comme Jésus, une identité secrète. Il est clark Kent, un simple journaliste 

maladroit et un peu trop gentil, amoureux de Lois Lane qui ne le remarque jamais. Mais il y a  une 

énorme différence entre lui et les autres super héros. 

 

Quand Peter parker, par exemple,  met le costume de spiderman c'est là qu'il devient spiderman. 

Pareil pour Tony Stark qui ne devient Iron man qu'au moment où il enfile son armure. 

 

Pour superman il en va tout autrement. Son habit bleu et rouge n'est pas un costume c'est un habit 

Kryptonien. Le S qui est inscrit sur sa poitrine, est le symbole Kryptonien de sa maison, et il 

signifie l'espoir. Superman est née tel qu'il est :  c'est quand il s'habille en Clark Kent qu'il se 

déguise. Quand il redevient superman en fait il est lui même. 

 

Pourquoi donc se déguise t-il en humain ? Il joue le rôle du maladroit Clark car c'est ainsi, qu'il 

nous perçoit, fragile et maladroit. Il se déguise par empathie, pour pouvoir partager la vie des 

humains. 

 

Jésus aussi a une identité secrète, pour le commun des mortels, il est juste le fils du charpentier et de 

Marie, il est un Nazaréen. Quand on essaie de révéler son identité de Fils de Dieu il demande que 

l'on se taise, il ne parle jamais de lui en tant que Fils de Dieu, mais se nomme toujours, humblement 

, le fils de l'homme. Lui aussi malgré ses extraordinaires talents, il se met à la portée des hommes, il 

est empathique, humble, et ne cherche jamais à se vanter même si cela serait facile pour lui. 

 

Alors au final quel est le but de ces deux personnes ? Superman et Jésus ? Quel est réellement leur 

rôle comment sauvent-ils ? 

 

On pourrait considérer que Superman sauve la vie de tout un tas de gens grâce à ses pouvoirs, tout 

comme Jésus a soigné une foule innombrable et même rendu la vie à Lazare. Pourtant ce n'est pas 

comme cela qu'ils sauvent d'abord. Alors comment font ils ? 

 

Paradoxalement ce n'est pas de leur capacités incroyables qu'ils tirent leur force, mais bien de leur 

foi et de leur amour en l'humanité. 

 

Voici ce que dira Jor-El à son Fils lorsqu'il l'enverra errer dans l'univers glacial, loin de la mort de la 

planète Krypton :  



 

« Tu donneras au peuple de la terre, un idéal à atteindre, ils se rueront sur tes pas, ils trébucheront, 

ils tomberont, mais le moment venu, ils te rejoindront dans le soleil, le moment venu, tu les aideras 

à accomplir… des miracles ! » 

 

Le plus grand miracle de Superman est de redonner l'espoir aux hommes, de les inspirer, et de les 

rendre plus noble.  

 

Il en va de même pour le Christ qui avec le texte que nous avons entendu cherche a ranimer, en 

nous, la noblesse, a nous rappeler notre bonté, notre importance. Il chercher à réveiller la lumière de 

l'espoir et de l'amour qui se cache en nous tous. 

 

«Vous êtes la lumière du monde, vous n'êtes pas n'importe qui, votre vie à de l'importance, vous 

avez de l'importance. Votre lumière doit briller, parce qu'elle est destinée à briller, vous êtes destinés 

à libérer tout votre potentiel. 

 

Voici le plus grand miracle du nazaréen, c'est de nous permettre de nous entraîner à sa suite, en 

croyant en nous même, en croyant que nous sommes capable, par la foi de grande choses, des plus 

grands miracles ! 

 

Et si Kal-El, et Yeshouah, ( oui c'est son vrai nom en hébreu) ont réussi a être des gens si formidable 

c'est parce qu'ils ont eu des parents qui les aimaient énormément. Et ils ont même eu beaucoup de 

chance car ils ont eu deux parents, des parents biologiques et des parents spirituels. 

 

Et c'est de là qu'est née leur force, leur confiance en eux même, et surtout leur amour de l'humanité. 

 

Je terminerai avec une citation d'un film, de richard Donner : Superman 1. Cette citation est dite 

dans le film, par Marlon Brando. Et elle me semble parfaitement illustré le propos de cette 

prédication : 

 

 

« Tu voyagera loin, mon petit Kal-El, mais nous ne te quitterons jamais. Même après notre mort 

prochaine, toute la richesse de nos deux vies t’appartiendra. Tout ce que j’ai appris, ce que je 

possède, chacune de mes pensées… Tout cela et plus encore devient ton héritage, mon fils. Tu me 

portera en toi tous les jours, aussi longtemps que tu sera en vie. Toute ma force sera ta force. Toute 

ma vie passera dans tes yeux, et toute ta vie passera dans les miens. Le fils va devenir le père, et le 

père… le fils. »  

 

Amen. 

 

 

 

 

 

 

 

 


